

LES PUBLICATIONS

Améliorer le climat scolaire en s'appuyant sur des expériences réussies

Les deux auteurs ne sont pas des amateurs. Christian Garcia est, depuis 2011, principal du collège Sonia-Delaunay, dans le 19^e arrondissement parisien. Caroline Veltcheff, professeur, de lettres au début de sa carrière, est aujourd'hui IPR « établissements et vie scolaire ». Elle a travaillé trois ans aux côtés d'Eric Debarbieux au sein de la Délégation ministérielle pour la prévention et la lutte contre les violences en milieu scolaire. Est-ce aussi parce que tous deux ont exercé à l'étranger qu'ils se sont permis d'intituler leur livre « Oser le bien-être au collège » ? Une notion qui, surtout s'il s'agit du secondaire, n'est pas facile à mettre en avant en France, où elle vous fait suspecter de reléguer à l'arrière-plan les apprentissages. La première partie de l'ouvrage décrit quatre expériences différentes : outre le collège Sonia-Delaunay, celle des collèges Joachim-du-Bellay à Cholet (Maine-et-Loire), Youri-Gagarine à Trappes (Yvelines) et Albert-Camus à Outreau (Pas-de-Calais). Les auteurs s'attachent ensuite, sans bavardage, à équiper le lecteur en connaissances générales puis en recommandations pratiques sur la manière de mener dans un établissement une démarche, collective et « systémique », d'amélioration du bien-être.

***Oser le bien-être au collège*, Christian Garcia et Caroline Veltcheff, Le Coudrier, 170 pages, 29,50 euros**

Article paru dans *La Lettre de l'Éducation*, n° 885, mai 2016, p. 3